

LIBERTAD

No se devuelven los originales y de los que se publiquen son responsables sus autores.

Número suelto: 15 céntimos

PERIÓDICO QUINCENAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL Y DEL RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Figueras . . . 1'25 pesetas trimestre.
Fuera . . . 1'50 »
Pago adelantado

Redacción y Administración: Centro Federal-Radical LASAUCA, 18

La decadencia de Cambó

La lectura de la última nota del señor Cambó produce, ante todo, la sensación de que el político catalán se halla en franca decadencia intelectual, de que su cerebro ha perdido vigor; su pensamiento, agilidad; sus ideas, coordinación. El documento a que nos referimos parece redactado por un periodista mediocre, que va acumulando palabras y palabras, sin dar en ningún momento la sensación que pretende reflejar: el de pintura de un momento de la vida política y demostración del fracaso hipotético de los republicanos.

No se ha distinguido nunca el señor Cambó, ni aún en los mejores tiempos de su juventud, por tener de la realidad nacional e internacional la visión cierta de los grandes estadistas europeos, con los que sus fanáticos partidarios pretenden compararle. Por ésto, cada vez que quiso actuar de profeta, los hechos se encargaron más tarde de ponerle en ridículo. Nadie ha olvidado aún lo que escribió sobre la suerte que el destino le reservaba a Bélgica si se oponía a la invasión alemana, y el pronóstico, que lanzó más tarde, anunciando la victoria decisiva de los imperios centrales.

No; no tuvo nunca visión de político superior el señor Cambó. Pero ni sus más irreductibles adversarios le negaban ciertas condiciones intelectuales, aunque mal orientadas y aún, en ocasiones, peligrosamente dirigidas.

El documento de ayer y la nota que dió a la Prensa a raíz de la crisis del ministerio Bereaer demuestran de una manera indiscutible, que la decadencia de Cambó es un hecho cierto que, por lo que representa, debe alegrar al país entero.

Dejando sin comentario extremos como el que se refiere al caso del anarquista de Tarrasa, que provocan una sonrisa compasiva, ¡qué lamentables, qué equivocadas, qué falsas, son todas las afirmaciones sentadas por el señor Cambó! El temor que demuestra de que el socialismo derivará fatalmente en el anarco-sindicalismo o en el comunismo, puede concebirse en quien no esté obligado a conocer que la fuerza que más

eficazmente lucha en Europa contra el comunismo es la que representa el partido socialista, en todas partes, como en España, nutrido de esencia republicana, aún en países como Inglaterra y Bélgica, donde mantiene su colaboración con los gobiernos por la legalidad constitucional que allí existe. Pablo Iglesias era también republicano y, paralelamente a la doctrina de clase, proclamaba la necesidad de la revolución política para derribar al régimen. ¿Cómo no sabe ésto el señor Cambó?

«Negaciones... y nada más», titula su artículo, atribuyendo a las izquierdas la práctica de una acción negativa únicamente. ¿Se necesita mayor sarcasmo? ¿Qué culpa tiene el republicanismo español de que el señor Cambó no se haya enterado todavía de cuáles son sus claros propósitos inmediatos, y cuál su programa de gobierno? Negativa es la actuación del señor Cambó, amparándose a la monarquía, a pesar de reconocer

la enemiga que contra ella tiene gran parte del país, y atacando sin tregua a los republicanos. Negativa y algo peor, es la conducta del líder centrista, defendiendo el gabinete actual, al que, francamente desbocado, llega a atribuir un programa de gobierno. A supuestas actitudes negativas de las izquierdas, Cambó sólo ha sabido responder con negaciones vergonzosas e inhábiles.

«Los republicanos no podrán mantenerse unidos mucho tiempo!—escribe Cambó—. Les separan la apreciación de los distintos problemas planteados en la vida española».

No ha descubierto el Mediterráneo, con esta afirmación. Las distintas fuerzas republicanas se han unido para un fin concreto; no se han confundido jamás. Cada partido defenderá mañana su respectivo programa más o menos radical. Alcalá Zamora ya lo dijo en su hermoso manifiesto: «Será la primera tristeza del triunfo».

Cambó, en plena decadencia, no puede ver nada de ésto. Compadezcámosle.

más contacto con nosotros, pues que malbarata nuestros ideales para que estén siempre al servicio de la reacción.

Hemos de tener verdadero cuidado en elegir las representaciones populares, que el que los goce sea de nuestra confianza, republicano y federal; que solo así podrá volver a ser esta región catalana, esta tierra del Ampurdán, cuna de la República y del Federalismo; y así podremos decir con orgullo que no será jamás nuestro pueblo patrimonio de la Lliga, desterrando para siempre el caciquismo que durante muchos años ha secuestrado la libertad y retrasado la República.

M. CALSINA.

¿Para honrar la memoria de Primo de Rivera o para las mil familias de Blanes?

En «La Vanguardia» correspondiente al 8 de los corrientes, y en la misma página, hemos tenido ocasión de leer dos sueltos o artículos que se dan de bofetadas, como dice el vulgo.

Uno de los sueltos se titula «En memoria del General Primo de Rivera», y es un llamamiento que una entidad hace a los españoles para que contribuyan a la suscripción abierta para sufragar los gastos que ocasionen los actos que se celebrarán el día 16, para honrar la memoria del citado ex-Dictador.

El otro suelto se titula «La crisis de una industria. Conflicto en puerta».

Por la gravedad de la denuncia creemos de interés reproducirla íntegra, para que nadie pueda suponer que somos inventores.

Dice así el escrito en cuestión:

«Como a Italia le han cerrado el comercio con China y Japón, pretende introducir su mercancía en España, apoyándose en un convenio privado firmado entre el presidente del Directorio Militar, Primo de Rivera, y el Duce de Italia, Mussolini, pagando 1'75 pesetas por kilo de derecho de aduana, mientras que las demás naciones al cubrir los aranceles tienen que pagar 3'50 pesetas por kilo.

Nuestra República

Nuestra fe republicana la hemos mantenido siempre en el seno del hogar, en el pueblo, y en todas partes, sin que en ningún momento hayan decaído en nada nuestros ideales Republicanos y Federales.

Porque somos Republicanos y Federales precisamente, queremos y exigimos la más amplia autonomía para nuestro distrito, siempre que se trate de intereses del mismo, y acatar la más severa disciplina adictos siempre a la unión de las izquierdas Españolas siempre que se trate de asuntos generales del Partido.

Queremos esta cierta clase de independencia precisamente porque en nuestro pueblo todos nos conocemos y sabemos quienes han disfrutado del favor oficial antes de la Dictadura, en la Dictadura y en el momento presente, y no podemos ir del brazo con aquella gente que con todos sus esfuerzos se han opuesto siempre a las justas reivindicaciones obreras para que continuaran

siempre con sus hijos sin pan, sin Escuela y sin vestido.

Para acabar de una vez en el distrito de Figueras con el horroroso caciquismo, hemos querido los republicanos del mismo hacer la unión de todas las distintas fracciones del republicanismo ampurdanés, para que no se repitiera más el caso de tener que esgrimir las armas unos republicanos contra otros; y para este fin se convocó una Asamblea donde estaban representados casi todas las fuerzas republicanas del distrito; es de lamentar que quedó una pequeña fracción en la que también hay hombres republicanos y federales, pero es de esperar que los que sean republicanos vendrán; y los que llamándose republicanos no hacen más que fomentar el caciquismo y servir los intereses de la Lliga, firme puntal de la monarquía, a éstos no les queremos; que se vayan de una vez para siempre a engrosar sus filas. El enemigo no hemos de querer que tenga

De conceder esta prerrogativa a Italia, siendo la mano de obra más barata y teniendo en cuenta el cambio de la moneda, se abriría la fábrica de Nápoles, empleando los 1.500 obreros y arruinando la industria de la seda en España; es decir, que aceptar la importación italiana en este ramo significaría la anulación de las fábricas españolas productoras que tanto honran a la industria nacional y son el medio de vida de 1.000 familias sólo en Blanes, siendo la ruina de esta población costera, motivo por el cual la población está alarmadísima y son muchos los que se han dirigido por telégrafo al presidente del Consejo y al ministro de Economía rogando no acceda a las pretensiones de la industria italiana.

Italia produce doscientas cincuenta mil toneladas de seda anualmente y sólo consume una tercera parte, introduciendo el resto en España, o sean 166 mil toneladas.

Hemos de ser patriotas y defender nuestros intereses. Ese es el lema de los obreros de la S. A. F. A., que van de acuerdo con la Sociedad holandesa «La Seda de Barcelona», del Prat de Llobregat, y otras fábricas. Los obreros han visitado al alcalde y el Ayuntamiento reunirá a la comisión permanente para ocuparse de este importante asunto que es de vida y muerte para Blanes.

De manera que a espaldas del país, el ex-Dictador cuando le parecía bien hacía convenios comerciales pero en sentido privado, perjudicando sensiblemente los intereses materiales y la industria española, beneficiando no obstante a potencias extranjeras.

Creemos muy lógico que Mussolini se prestara a aceptar este convenio privado, pues representaba un gran beneficio para los obreros y comerciantes de su país; pero que haya ningún español que se preste y más aún si tiene el poder del país en sus manos, a pactar con grave daño para España, con países extraños y a espaldas de quienes ahora se les pide den sus ahorros para conmemorar con actos públicos la memoria de quien pudo llevar aún la ruina de miles de obreros en España con un solo convenio secreto, y que solamente en Blanes existen más de 100 familias que se hallan al borde de una ruina catastrófica, no se comprende ni se concibe.

No concebimos como haya quien recordando todos los males que ha traído al País la Dictadura de Primo de Rivera con la ruina de la hacienda, que se preste como español y llamándose patriota a querer contribuir al esplendor de una fiesta que más que otra cosa será el recuerdo de una actuación desastrosa y de una historia tristísima para todos nosotros.

Creemos que esa comisión organizadora haría mejor remitiendo los miles de pesetas que han recaudado para festejar la memoria del ex-Dictador a las fami-

lias afectadas por este convenio secreto y por el cual en Blanes solamente quedarían miles de obreros en la más espantosa miseria sin citar los demás del resto de esta pobre España.

Los desmemoriados

«Empordà Federal», que de la idea de República hizo una escuela de catanismo-lliguero, servidor de los intereses particulares de cuatro señores que se han beneficiado con su complicidad, parece asustarse del comportamiento de un «empleado municipal con galones» porque tiene cierta incli-

nación y preferencia por nuestro partido republicano federal.

Los señores de «Empordà Federal» no deben recordar,—habiendo perdido la memoria con sus nombramientos de R. O.,—que los empleados municipales son hombres libres igualmente que cualquier ciudadano del pueblo, mientras con su conducta no mermen el erario municipal. Pero aun la pérdida de la memoria de «Empordà Federal» es mayor. Se ve que con la sombra de sus errores padecidos, sirviendo la Dictadura, no se acuerdan de aquellos tiempos en que no sólo se movilizaba a favor de sus intereses «un empleado municipal con galones» sino

que era a todos los empleados que les obligaban a hacer propaganda para su beneficio, con la amenaza de echarles a la calle si no lo cumplían. Desde el más alto jefe al último «burot» se le hacía presión y amenaza para que saliera de sus casillas; y si no lo hacía ya podía esperar el «cese». ¿Se acuerdan, señores de «Empordà Federal» de su conducta? ¿Se acuerdan cómo obligaban y presionaban a todo el mundo para que les votara?—Ahora se han cambiado los dados; los empleados municipales, no han de temer el «cese» porque la ley les ampara y el pueblo de Figueras ya conoce sobradamente el falso republicanismo de los que obligaban a votar contra la voluntad propia a quienes no tenían independencia. Hoy los «ceses» se los dará a ellos, a «Empordà Federal», el pueblo de Figueras, cansado de ver y aguantar como cuatro señores quieren imponer su voluntad a todo un pueblo ciudadano. Nosotros, después de las elecciones, que las ganaremos porque estamos limpios de todo pecado, y porque los figuerenses sabrán hacer justicia, proclamaremos bien alto que la libertad y la tolerancia son el ápice de la ley al mismo tiempo que su base.

EMPORDANESOS:

Els Centres Republicans del districte de Figueres que informen el Comitè Comarcal i als quals l'Assemblea d'Intelligència Republicana, celebrada amb positiu èxit el primer de febrer, tingué a bé conferir la direcció de la política nostrada, dirigim el present

Manifest a l'opinió

per tal de significar que, amb plena consciència de la responsabilitat històrica que travessem els espanyols proclamadors de l'ideal de

Llibertat i de Democràcia

unim la nostra veu entusiasta al crit unànim de solidaritat que comou el cor de tots els bons republicans.

D'acord amb els dirigents d'aquesta croada de justícia i de llibertat, cada volta més forta i esperançadora i seguint els seus encertats concells, el Comitè Comarcal del districte de Figueres proclama també la seva convicció arreladíssima de què és precis deixar de banda els xacrosos partidismes i les impolítiques petiteses que els cacics han procurat imposar sempre a l'inaudit vigor d'una forta solidaritat republicana i federal.

Problema de llibertat i de justícia és el nostre, ciutadans de aquesta terra ampla i lluminosa de l'Empordà. La tradició gloriosa dels nostres avantpassats ens inclina i remou la nostra ànima, freturosa dels aires purs de reivindicació social que arreu s'aspiren, en profit de l'ideal pel qual lluitem i lluitarem per tots els mitjans possibles. Els qui se sentin moguts per aquest alè propulsat pel Mestre inclit de la Democràcia, Pí i Margall, i al qual reteren totes llurs activitats els triunfirs empordanesos Abdon Terradas, Joan Matas, els Suñer i Capdevila, Joan Tutau, Martí Carlé i altres clarividents estels de la República Federal, que immortalitzaren el nom de l'Empordà, vindran a apujar les fileres d'homes conscients i decidits que se oposaran a les velles institucions que porten a la Nacló als abims pregons de la desconsideració universal.

Proclamem, doncs, ben alt aquesta provident unió, republicans empordanesos; disciplinem-nos a la força major de les circumstàncies; que aquesta força major, la única efectiva, serà la sava que donarà la més extraordinària vigoria al simbòlic Arbre de la Llibertat.

Empordanesos:

Unió i República Federal!

FIGUERES, 9 de març de 1931.

EL COMITÈ COMARCAL. — Centre Federalista Empordanès de Figueres.—Comitè Radical de Figueres.—Centre Federal de Llansà.—Aliança Republicana de Portbou.—Comitè Federal de Massanet de Cabrenys.—Comitè Federal de Garriguella.—El Secretari del Comitè Comarcal, Antoni Papell.

La representación popular

Decididamente parece ser que llegaremos a la celebración de unas elecciones, las municipales, el 12 de abril, por sufragio universal. Tiempo era que en España saliéramos de una vez de ese marasmo, que tiene por sistema electivo-representativo, el capricho y el favor. Las corporaciones municipales como todo el mundo sabe eran integradas por personas, que podrían tener mucha capacidad, pero que no sabemos si la opinión pública les hubiera otorgado su representación.

Quizás muchas de tales personas de haber ido a los comicios merecieran el honor de la elección; pero como no fueron por el pueblo elegidos, tienen el defecto de haber encarnado una representación de una forma bastante postiza y nada deseable. Suponiendo que todos quienes fueron y son concejales desde el 13 de septiembre de 1923 hasta hoy, pasando por las tres etapas de dictadura (Primo-Berenguer-Romanones-Lacierva); suponiendo que tales concejales hayan tenido (prescindiendo del origen de su nombramiento) la mejor buena voluntad para llevar a cabo positivas mejoras y beneficiosos proyectos, siempre tuvieron que luchar, aparte el mal de origen, con la inestabilidad, con la inseguridad de continuar en el cargo, cuyo puesto dependía del capricho y las veleidades de un Sr. Gobernador. Y siendo

La futura República

inestable la función de un cargo; no habiendo seguridad en su desempeño, es maravilla que desde este cargo se pueda hacer labor fructífera y loable. Raramente constataremos este aserto; raramente comprobaremos que la gestión de un Municipio haya hecho nada aprovechable siendo de R. O.; y si lo hizo (que no queremos regatear el caso) fué porque sus hombres, más que obedecer a la autoridad de la R. O. que les nombró, se volvieron de cara al pueblo y a él le pidieron las orientaciones por donde debían seguir. De manera que nosotros entendemos que la legalidad de R. O. es la mayor y más absurda de las legalidades para gobernar: que nos parece imposible pueda haber personas llamadas liberales y democráticas, que puedan aún seguir (debiendo la magistratura que desempeñan a una R. O., después de la inestabilidad y el bochorno que significa el colaborar con el capricho irresponsable que puede y es deudor de graves desastres e irreparable daño.

Ser republicano y no romper lanzas para terminar con semejante bochorno es vilipendioso, indigno e impopular. Ningún republicano sincero puede ser colaborador de una farsa semejante, y menos sirviéndola se comporta noblemente.

El Centro Federalista Ampurdanés, heredero y guardador de los trofeos y el ideario de la primera República española, no quiso ni aceptó jamás una semejante complicidad con tan absurda forma de gobernar. Jamás el Centro Federalista Ampurdanés aplaudió ni aplaudirá una conducta ilegal, improcedente y de espaldas a la voz del pueblo que es fuente de ley y única orden para mandatarios.

Dice el gobierno de la tercera etapa dictatorial que el 12 de abril obtendremos el derecho de la ciudadanía. Si ello es cierto; si el sufragio se cumple con toda su pureza; si el pueblo recuerda que es hora de darles una lección a los fariseos del republicanismo, con cuyo ropaje lucen atavíos de R. O. incluso hoy, es indudable que el triunfo de los verdaderos republicanos federales, de los representantes que siempre mantuvieron firmes el tesoro inmaculado de las ideas del gran Maestro, triunfará y con ellos la República Federal, única fórmula redentora de España.

GORA RUSEL.

M. Morlius MÉDICO

Tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento del Dr. GIL ACEBEDO.

Reflejo terapia: Procedimiento Dr. Asuero
Consulta: Jueves y Domingos de 11 a 1

Juan Maragall, 1
FIGUERAS

El terrible Cambó ha sentado la afirmación contundente de que los republicanos adolecen de buena fe, de falta de elementos y de programa de gobierno. Tal aseveración, perfectamente ridícula, nos confirma más y más en nuestra ya arraigada convicción de que el abogado del Banco de Barcelona ha perdido los estribos y, lo que para él es más valioso, aquella confianza en la buena estrella que presidía las acciones todas de su vida.

Basta que Cambó ataque sanamente la futura República para que nosotros nos afirmemos más en nuestro optimismo y veamos con más claridad la aurora de nuestras reivindicaciones. Cambó persigue un tortuoso interés en hacer creer al pueblo indiferente que si en España se trocase la antigua institución a la que él con tanto amor sirve por una República federal y democrática, nuestro pueblo se hundiría en profundos abismos, por falta de hombres de buena fe.

He aquí la blasfemia más grande que ha surgido de los labios del jefe de la «Lliga».

tiene en su haber la incontrastable fuerza de la juventud. La futura República la traerán la fuerza de las circunstancias, el sentido común del pueblo. La futura República, como su mismo nombre lo dice, ha de ser un gobierno formado por el pueblo y para el bien del pueblo, castigado por dictaduras, henchido de justos rencores.

El miedo del señor Cambó es, naturalmente, justificado. Acabará la nueva forma de gobierno con sus manejos inconcesables, con sus fabulosos negocios y con la aureola que le protege de las iras de sus víctimas.

¿Cómo quiere el señor Cambó que los republicanos rindan un programa, se agrupen y trabajen por su ideario después de la dictadura que él mismo contribuyó a regalarnos de una manera eficaz y descarada? Con todo, la sangre vertida por nuestros héroes, no cae en tie-

rra estéril y la conciencia de los hombres libres sabrá ejercer su imperio en el día de mañana. Ponga el señor Cambó en la balanza de valoración los cerebros de uno y de otro bando y fijese de qué lado caerá el fiel. Y si ello no le convence aún, sondée la opinión pública, consulte al elemento intelectual y haga un recuento parcial de votos.

Visado por la Censura Gubernativa

Esperemos, pues, con fe, su tan anhelado advenimiento que ha de marcar para la vida ciudadana española una era de paz y de prosperidad que jamás hemos podido disfrutar de muchos años a esta parte.

Carta abierta

A LOS JOVENES QUE ME HAN
HECHO EL HONOR DE
DEDICARME TODA UNA
COLUMNA DEL PERIODICO
«EMPORDA FEDERAL»

Supongo que me dispensarán, si no soy tan extenso como lo han sido estos apreciables jóvenes tratando de mi modestísima persona en asuntos políticos que transcurrieron hace ocho años. En primer lugar les diré que tengo la seguridad que la campaña de «El Diluvio», ocupándose de mi intervención en las elecciones del año 23,—intervención fundamentada como puedo demostrar,—no se debe ni nació de la iniciativa de los redactores de «El Diluvio», sino de la inquina de alguien que figura en primera fila en la Federación Republicana Socialista.

A pesar de con estos jóvenes,—que me merecen toda clase de consideración—no puedo ni debo discutir mi conducta política, por razón de que ellos son vírgenes en el sufragio y de consiguiente no pueden estar enterados de los muchos motivos que me obligaron a obrar de la forma que lo hice, desearía de tales jóvenes—que merecen todas mis simpatías—que si desean continuar dirigiéndose a mi humilde persona, no lo hagan en el sentido de que me perdonan la vida política, diciendo que podrían decirme mucho más pero que en las circunstancias actuales no es conve-

niente.

Ahora, jóvenes, voy a terminar manifestando que estoy siempre a la disposición de todos los que conocen mi intervención en la política republicana federal desde mi infancia política; y que no he tenido que cambiar ni por despecho ni por conveniencia de las normas y consejos del gran maestro Pi y Margall, como lo han hecho varios de los que yo conozco.

Dispuesto estoy siempre, como digo pues, a discutir la conducta política con los que me conocen personalmente y políticamente, como yo les conozco a ellos, a los que a pesar de todo, les guardaré siempre los respetos que nos merecemos, siempre y cuando firmen como yo, sus escritos.

RAMON PASCAL MONTANER.

NOTICIAS

Palau Sabardera, 10 marzo 1951.

Señor don Ruperto Sanllehi Ribas
Delegado de este distrito de
«Barcelona» Cía. Española de
Seguros

FIGUERAS

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Tengo el gusto de dirigirle la presente con el objeto de expresarle mi mayor agradecimiento por la rápida tramitación, arreglo amistoso y pago de los daños causados por el incendio ocurrido el día 28 de febrero pasado en diferentes inmuebles de mi pertenencia, todo lo cual tengo asegurado a esa respetable compañía bajo póliza número 1052 de esa delegación, autorizándole desde luego para que haga el uso que estime conveniente para satisfacción de la compañía y en particular para sus asegurados.

Aprovecho esta ocasión para reiterarme de usted muy atto. y S. S. Q. E. S. M.

Firmado: ESTEBAN CASTAÑER.

Llibreria Batllosera

LLIBRES

LLIBRES

LLIBRES

Enginyers, 3 Figueras

Tipografía IDEAL, Muralla, 4 Figueras

BANCO de Figueras = L. Vergés Vilanova

Cambio de monedas : Valores - Cupones : Cuentas de Ahorro
Y DEMAS OPERACIONES DE BANCA

CASA DE CONFIANZA, ECONOMIA Y RESERVA

Plaza Pi Margall = FIGUERAS

Gimnasio Ibérico

Calle de Santa Leocadia, 17

FIGUERAS

Dirigido por D. Francisco de A. Castellví Vila, Médico-Cirujano y Profesor de Gimnasia por la Facultad de Medicina de Madrid

Método racional según las modernas orientaciones científicas.—Gimnasia sueca.—Gimnasia respiratoria.—Local construído expreso para gimnasia.—Cuarto de baño con piscina y duchas.—Aparatos modernos.—Clases para alumnos y alumnas en horas distintas.—Horas especiales para personas mayores.

Para matrículas y demás detalles
en el mismo de 7 a 8 noche

RAYOS X

San Antonio, 32

FIGUERAS

Curación de la tiña con una sola aplicación.—Curación de neoplasias malignas, etc. (mals lletjos).—Depilación radical del vello: Tratamiento inofensivo. Cientos de éxitos.—Corrientes eléctricas, Lámparas leucodescente, Masaje eléctrico, Rayos ultravioleta de gran potencia, Radio terapia intensiva y profunda, Tubos modernísimos de gran potencia.

CISTOCOPIOS Y ONDAS OPACAS
A DISPOSICIÓN DE LOS SEÑORES MEDICOS

16 años de continuos éxitos

HORAS DE DESPACHO: Todos los días, de 10 a 12 de la mañana, exceptuando los festivos.

BANCA ARNUS : ~ :

Sucesora de Evaristo Arnús

Fundada en 1846

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

BARCELONA

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich

SUCURSAL de FIGUERES: Casades Codól 15-Rambla

Cámara acorazada con departamentos de Balquiler — BANCA-BOLSA-CAMBIO—Negociamos los cupones vencimiento etc.

Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega en el acto de los títulos